

COLLÈGE BOURGET, A RIGAUD

En 1884-85, onze finissants ainsi répartis : soutane, 6 ; droit, 3 ; notariat 2.

SEMINAIRE DE PHILOSOPHIE (Montréal)

En 1884-85, vingt-trois finissants. Sur ce, 19 ecclésiastiques, 2 étudiants en médecine et deux qui étudient le notariat.

UNIVERSITÉ LAVAL, A MONTRÉAL

L'honorable M. Chauveau fonde un prix de trente piastres pour la faculté de droit.

1 octobre, réouverture solennelle des cours.

COLLÈGE COMMERCIAL DE ST-AIMÉ

Ce collège, sous la direction du très estimé frère Donatien, fait gloire de ce temps-ci, les élèves sont très nombreux, et grâce au zèle de leur directeur et de leurs professeurs ils font des progrès étonnants.

— *Le Sorelois.*

PETIT SÉMINAIRE DE STE-THERÈSE,

Elèves finissants de 1884-85 et profession qu'ils ont embrassée :

J. Blais,	Ecclésiastique
E. Coursol,	«
A. Martel,	«
C. O'Hare,	«
L. Gervais,	«
T. Arbour,	Etudiant en notariat
M. McNally ?	
T. McNally ?	

Ordinations. Tonsure, les quatre premiers susdits ecclésiastiques. Minorés : MM. T. Théoret, L. Boissemau, A. Péleudeau, A. Beausoleil, U. Forget. Sous-Diacre, M. A. Pagé

Retraite prêchée par le R. P. Strubbe, Ré-demptoriste.

UNIVERSITÉ MCGILL

Les élèves vont reprendre la publication de leur *University Gazette*.

COLLÈGE DE LÉVIS

M. l'abbé Lindsay, professeur, fait un sermon remarquable à l'occasion de l'inauguration du monument D'Éziel.

COLLEGE JOLIETTE

Neuvaine pour le bon résultat des élections en France.

Ordinations. Diacres : MM. A. Lavigne et L. Vignault. Sous-diacres : Rév. A. Corcoran, C. S. V. et A. Desrochers. Minorés : MM. A. Lesieur et L. Laporte. Tonsurés : MM. J. Richard, J. Cabana, J. Cécyre, J. Duchesneau, I. Clairoux, A. Lippé, A. Bertrand, A. Perrault, F.-X. Pelland et Chs Guilbault.

Le Collège adopte pour MM. les ecclésiastiques la théologie morale de Gury annotée par Sabelli, S. J.

REVUE EUROPÉENNE

Les élections qui ont eu lieu en France le 4 octobre dernier ont augmenté de beaucoup le nombre des conservateurs.

La chambre actuelle se compose de 202 conservateurs (monarchistes) et de 382 républicains de toutes nuances.

Les prières faites par toute la France et par le monde catholique ont porté leurs fruits.

« Cette élection, s'écrie Paul de Cassagnac, est le premier vomissement de la France. »

Paul Ferrier s'écrie à son tour :

Victoire ! Après quinze ans passés
Dans une lâche indifférence,
Voici soudainement la France,
Qui se redresse et crie : " assez ! "

... L'heure a sonné, l'heure choisie
Par le Dieu qui règne là-haut.
Et se réveillant en sursaut,
La France, enfin, s'est ressaisie.

Bismark négocie un traité de commerce avec le Maroc.

« La responsabilité morale n'existe pas. »
Telle est la résolution adoptée par le congrès des libres-penseurs réuni à Anvers. C'est édifiant !

La Suisse n'a jamais vu autant de touristes que cette année.

Congrès de l'enseignement à Lyon. — Discours d'ouverture : *L'Etat hors de l'Ecole* par M. Lucien Brun. *L'Etat n'a pas le droit de diriger l'enseignement* s'écrie ensuite le P. Dumas, et il le démontre. M. l'abbé Clère fait voir la supériorité du droit du père de famille sur le droit de l'Etat ; etc.

Le conflit qui s'est élevé entre l'Espagne et l'Allemagne (au sujet des îles Carolines dont cette dernière avait pris récemment possession) semble devoir être réglé. L'Espagne resterait maîtresse des Carolines, mais l'Allemagne y aurait droit de commerce et de navigation libres. Léon XIII a été choisi par les deux puissances pour être arbitre en cette affaire. C'est un réveil des vieilles traditions catholiques.

Pèlerinage des catholiques Anglais au tombeau du roi S. Edouard pour obtenir la conversion de l'Angleterre.

Question d'Orient. — A voir la Turquie d'Europe, on peut être porté à craindre un renouvellement de la guerre de 1877. De fait la Turquie fait de grands préparatifs militaires. La Grèce s'agite. La Serbie veut en venir aux mains avec la Bulgarie. La Bulgarie veut maintenir quand même sa récente union avec la Roumélie orientale. Le traité de Berlin, signé le 13 juillet 1878, s'oppose à cette dernière stipulation, n'importe. Les diplomates allemands, russes et autrichiens s'occupent de la question. La diplomatie mène rarement à quelque chose de durable.